



INFORME SOBRE LA REUNIÓN PLENARIA DE AREPO

20 de mayo de 2013 - Burdeos, Aquitania

El Sr. Tiberio Rabboni, Presidente de AREPO, abrió la sesión plenaria. En su discurso, agradeció a la Región de Aquitania por acoger el evento y destacó la importancia del trabajo realizado en conjunto con oriGIn con respecto a la organización de la Conferencia Mundial y Europea del Origen. El presidente hizo una introducción a la reunión, destacando, en particular, los siguientes puntos:

- **Presupuesto:**

- El presupuesto de AREPO está equilibrado. Esto fue posible gracias al mantenimiento de un número constante de regiones socias y a recortes de gastos. La intención es reducir las cuotas de afiliación, si es posible, ya partir de 2014, alrededor de 4.000 €.

- **Nuevas regiones:**

- Tras participar en las actividades de AREPO como observador durante un año, Baviera se unió oficialmente a AREPO en 2013: esto no puede sino mejorar la legitimidad de AREPO con respecto a las instituciones europeas.
- La Región de Friuli pidió unirse a la asociación en calidad de observador.
- Se han establecido contactos con el Reino Unido.

- **Paquete de Calidad:**

- entró en vigor en enero de 2014
- Será esencial asegurarse de que la protección ex-officio entre en vigor en los 27 Estados miembros a través de la identificación de las autoridades competentes. Sería relevante organizar una reunión técnica para evaluar el estado de aplicación de la protección de oficio, durante o justo antes de la siguiente sesión plenaria.
- productos de montaña: Hay que encontrar un equilibrio entre la protección de los territorios, y en particular del empleo, y la realidad económica local, en particular los alea climáticos o la imposibilidad de producir determinados inputs (ej. Complementas alimentarios) en zona de montaña. Emilia-Romana propone considerar un acto delegado más flexible en comparación con el que actualmente está en discusión entre la Comisión Europea y los estados miembros. En particular, la Presidencia propone tener en cuenta que:
 - los animales puedan nacer en un lugar diferente a aquel en el que se crían y que el tiempo que se refiere a 1/3 de la vida de los animales del (debe pasarse en zonas de montaña) debe referirse únicamente a la "vida productiva";
 - la transformación de los productos pueda llevarse a cabo fuera de las zonas de montaña y más allá del límite de 30 km;
 - se debería permitir que las materias primas utilizadas para la alimentación animal vengan de fuera de las zonas de montaña, hasta un máximo del 50% de la materia seca de los rumiantes (con un% menor para monogástricos?)

- **fusión administrativa AREPO-AREFLH:**

- De acuerdo con lo que se votó en Bolonia, AREPO continuará trabajando en una fusión administrativa con AREFLH, con el fin de mantener o mejorar sus servicios a través de la creación de sinergias, mientras se utilicen la misma cantidad de recursos o menos. La fusión se llevaría a cabo en 2 años y llevaría a compartir los recursos humanos, los servicios y la oficina de Bruselas, mientras se mantendría la autonomía política de cada asociación. La primera parte de este proyecto se llevaría a cabo en 2013, lo que conduciría a un uso compartido de los recursos

www.arepoquality.eu

Segretario Generale: secgen@arepoquality.eu; Tel: + 33 6 10 13 11 89

Ufficio di rappresentanza a Bruxelles: policyofficer@arepoquality.eu; Tel: +32 (0)2 743 30 09



humanos con un reparte proporcional de los gastos. En 2014 AREPO ofrecerá a AREFLH proceder a una integración más incisiva.

El Presidente dio la palabra al Secretario General, quien habló sobre los siguientes puntos:

- **Votación sobre el presupuesto de AREPO de 2012:** aprobado por unanimidad. El SG verificó antes de la votación que los socios presentes hubiesen tenido la posibilidad de visionar el presupuesto, transmitido por correo electrónico la semana anterior.
- Presentación del **informe intermedio sobre las actividades realizadas** desde la última reunión plenaria (véase el documento dedicado). Intervenciones de los socios:
 - **productos de montaña:** Juan Andrés Gutiérrez, nuevo representante para el País Vasco dentro de AREPO y presidente de Euromontana y Jean Luc Cazaubon, vice-presidente de AREPO representante de Midi-Pyrénées presentaron su punto de vista sobre este tema. Pusieron de relieve la importancia de hacer un acto delegado lo suficientemente flexible para adaptarse a las condiciones locales, evitando al mismo tiempo debilitar una herramienta que tiene el objetivo de apoyar los productos de montaña, fomentar el desarrollo de las zonas montañosas y radicar la población en esas áreas. También se presentaron los elementos enviados por la Región Valle d'Aosta. El documento puede ser consultado en la parte de la web reservada a los socios.
 - **producto de mi granja:** Cataluña creó un sistema para el reconocimiento de los productos de proximidad, que entró en vigor a través de un decreto regional. El concepto de proximidad en este contexto no se considera en términos de distancia física, pero basado en el número de intermediarios (máx. 1). Su trabajo será transmitido a AREPO y a la CE por información
 - **Innovación:** Cataluña propone intervenir en el diálogo a tres bandas en curso sobre la reforma de la PAC con el fin de favorecer la innovación para la calidad y la diversidad biológica. El Sr Cazaubon recordó que desearía que el FEADER y los PEI pudiesen ser utilizados para dar un apoyo a las IG a través de acciones innovadoras.
- Presentación del trabajo realizado por la Comisión sobre las **indicaciones geográficas no agrícolas** por Audrey Aubard y de la iniciativa de cabildeo en favor de la creación de tal reconocimiento por Francisca Pleguezuelos, directora de la oficina de representación en Bruselas de la Comunidad de Andalucía. El documento relativo a estas iniciativas se encuentran disponibles en la parte exclusiva para miembros del sitio web de AREPO.
- Presentación del proyecto de **cooperación en programas de desarrollo rural** por Alessandra Scudeller, Región de Veneto: se sugiere trabajar juntos para poner en marcha los nuevos programas de desarrollo rural, con base en los cambios propuestos en el Reglamento de desarrollo rural que se están discutiendo en el marco de la reforma de la PAC. Una breve lista de preguntas introductorias fue enviada a los socios antes de la reunión:
 - La Región piensa activar la medida del Art. 17 del reglamento de desarrollo rural? Si sí, de qué manera?
 - La Región piensa activar otras medidas/sub-programas específicos para respaldar a las empresas que participan al sistema de las DOP/IGP/ETG?
 - La región piensa atribuir prioridades específicas a las empresas que participan a los sistemas DOP/IGP/ETG? Si sí, para cuales medidas del futuro PDR?Las regiones interesadas pueden ponerse en contacto con la oficina de representación de AREPO en Bruselas (policyofficer@arepoquality.eu) y Alessandra Scudeller (alessandra.scudeller@regione.veneto.it) con el fin de poner en marcha la cooperación sobre este tema.
- Presentación de un proyecto destinado a **identificar y clasificar las marcas regionales** presentes en las regiones de AREPO: un cuestionario ha sido preparado y enviado a las regiones socias interesadas después de la reunión, cómo base para establecer un diálogo sobre la relación entre las indicaciones geográficas y las marcas regionales.

El presidente Rabboni concluyó la sesión plenaria de AREPO delineando un **programa de trabajo para los próximos 6 meses**, de los que destacó, en particular, los siguientes elementos:

www.arepoquality.eu

Segretario Generale: secgen@arepoquality.eu; Tel: + 33 6 10 13 11 89

Ufficio di rappresentanza a Bruxelles: policyofficer@arepoquality.eu; Tel: +32 (0)2 743 30 09



- Los resultados de los diálogos tripartitos de la PAC son inciertos. El presidente desea que AREPO y oriGIn lleven a cabo una acción común con el fin de subrayar la importancia de la calidad en la futura PAC. Un comunicado de prensa común ha sido difundido.
- Paquete de Calidad:
 - Seminario sobre la aplicación de la protección de oficio antes o durante la próxima reunión plenaria de AREPO
 - Actos delegados: 1) productos de montaña: mantener un enfoque flexible que permita al tiempo las excepciones necesarias para considerar la realidad económica y proteger las zonas de montaña; 2) islas y productos "de mi granja": iniciar una nueva reunión del equipo técnico
 - IGs no-agrícolas: se considera que no son una prioridad de trabajo para AREPO. No obstante, se invita a las regiones socias que transmitan la información que tienen a los colegas adecuados.
 - fusión administrativa con AREFLH: el público fue invitado a expresar su apoyo a esta iniciativa y se respondió afirmativamente.
 - Innovación: contactos se establecerán con Cataluña sobre este tema, con el fin de evaluar las posibilidades de cooperación.

Un **encuentro formal** entre el Presidente de AREPO, el Presidente de oriGIn, el Presidente de la Región de Aquitania, **Alain Rousset**, y el Ministro de Agricultura de Francia, **Stéphane Le Foll**, concluyó la reunión. El Ministro Le Foll destacó la importancia del debate que opone dos visiones diferentes de la agricultura: por un lado, la posición que ve en las marcas privadas, que certifican los procesos llevados a cabo por las empresas, la única herramienta de valorización de los productos, y por otro la posición que ve la agricultura como la representación de una historia específica y un vínculo específico con el territorio. Hizo hincapié en que la defensa del segundo tipo de situación es la clave, ya que también nos permitirá afrontar el tema de la seguridad alimentaria. **El ministro se ha comprometido a defender las indicaciones geográficas en el Consejo de Agricultura y Pesca y en el marco del acuerdo de libre comercio con los EE.UU.** AREPO le enviará una carta de agradecimiento.